



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Preparados.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** encabezó una reunión clave con el gabinete económico para afinar la postura que México llevará ante **Mark Carney**, primer ministro de Canadá, quien llega hoy al país. Junto con **Marcelo Ebrard**, titular de Economía, y su equipo más cercano, **Vidal Llerenas**, **Luis Rosendo**, **Ximena Escobedo** y **Sergio Silva**, revisaron propuestas enfocadas en comercio, desarrollo productivo y cooperación estratégica. La revisión del T-MEC será en 2026, y México ya marca posición: no se renegocia, sí se moderniza. **Sheinbaum** se alista para debutar como anfitriona internacional.

**2. Pandora.** El gobierno mexicano, a través de la SRE, de **Juan Ramón de la Fuente**, gestionó con Paraguay la extradición de **Hernán Bermúdez**, exsecretario de Seguridad en Tabasco durante el mandato de **Adán Augusto López**, hoy senador de Morena. La presidenta **Claudia Sheinbaum** confirmó que su captura fue posible gracias al Centro Nacional de Inteligencia y pidió que se esclarezca cómo un funcionario terminó señalado como líder de La Barredora. La FGR ya investiga y **Adán Augusto** dice estar dispuesto a declarar. Pronto se sabrá porque **Hernán Bermúdez** ya viene en camino.

**3. Justicia real.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** defendió la reforma a la Ley de Amparo como una vía para garantizar justicia más rápida y efectiva, evitando que, como en el caso de **Israel Vallarta**, los procesos se extiendan por años sin sentencia. Mañana será respaldada por **Ernestina Godoy**, consejera jurídica de la Presidencia, y **Arturo Zaldívar**, coordinador general de Política y Gobierno, quienes explicarán los detalles técnicos y jurídicos de la iniciativa. Ambos, con experiencia en procuración de justicia y en la SCJN, respectivamente, impulsan que una sentencia firme no pueda ser bloqueada indefinidamente. ¿El fin de una era? Veremos.

**4. Defensa.** En un paso firme hacia la justicia digital, **Ricardo Monreal** propuso reformar la Ley Federal de Protección al Consumidor para proteger a millones de mexicanos frente a abusos en servicios digitales. La iniciativa busca eliminar cobros automáticos no autorizados, obligar a las empresas a notificar renovaciones con anticipación y garantizar la cancelación sin penalizaciones. En un país donde 83% de la población usa internet, **Monreal** responde con reglas claras y herramientas para que la Profeco, bajo la dirección de **Iván Escalante**, actúe con contundencia. Ya no habrá pretextos.



**5. Nada que celebrar.** A 86 años de la fundación del PAN por **Manuel Gómez Morin**, el partido rompió su tradición histórica y por primera vez desde 1939 no hubo acto público para conmemorar su aniversario. Ni en el Frontón México ni en el Ángel de la Independencia. El actual presidente del PAN, **Jorge Romero Herrera**, heredero del desastre dejado por **Marko Cortés**, se limitó a un post. El partido que alguna vez gobernó México y simbolizó la oposición democrática, hoy atraviesa una de sus etapas más frágiles, con apenas cuatro gubernaturas, bancadas disminuidas y una dirigencia ausente justo cuando más se requiere rumbo. Felicidades.